



## Beschlussvorlage

nichtöffentlich      öffentlich

Fachbereich/Sg.: 2.1	Az.:	Datum: 27.01.2022	Vorlage Nr. 2022/0010/2.1
-------------------------	------	----------------------	------------------------------

Beratungsfolgen		TOP	Termin	Zuständigkeit	Abstimmung
Bau- und Entwicklungsausschuss	Ö		27.01.2022	Entscheidung	

### BETREFF

Solarberatung  
hier: Vergabe

### Beschlussvorschlag:

Der Auftrag zur Durchführung von zunächst 100 Solarberatungen für Privathaushalte wird gemäß Angebot vom 06.12.2021 an die IG Christian Persohn mbH aus Ruppertsecken zu einem Gesamtpreis von 30.000 € brutto vergeben.

### Bürgermeister/Dezernent/in:

---

### Begründung:

Ein wesentlicher Bestandteil der am 06.07.2021 durch den Stadtrat beschlossenen Solarstrategie ist die Aktivierung und Motivierung von privaten Gebäudeeigentümer:innen zur Realisierung von PV-Anlagen. Da es sich bei PV-Anlagen in aller Regel um wirtschaftlich zu betreibende Anlagen handelt, wurde im Rahmen der Erarbeitung der Solarstrategie von einer direkten Förderung von Anlagen zunächst abgesehen. Vielmehr wird der Fokus daraufgelegt, die Grundstückseigentümer auf dem Weg zur Realisierung einer solchen Anlage zu begleiten und zu unterstützen.

Grundsätzlich sollte hierzu eine Vor-Ort-Beratung in Kooperation mit der Verbraucherzentrale RLP angeboten werden. Die Verbraucherzentrale erhielt hierfür eine Förderung, somit hätte die Kostenbeteiligung der Stadt lediglich bei 30 € pro Beratung gelegen. Der Gesamtwert einer Beratung durch die Verbraucherzentrale lag bei ca. 320 €. Leider musste die Verbraucherzentrale aufgrund der zu hohen Nachfrage die Beratung kurzfristig einstellen.

Aufgrund der sehr guten Erfahrungen im Rahmen der Energiekrawane mit der Ingenieurgesellschaft Christian Persohn mbH wurde diese zu einem Pauschalpreis von 300 € brutto pro Beratung für zunächst 20 Beratungen beauftragt.

Nach Veröffentlichung des Beratungsangebotes im Amtsblatt am 09.12.2021 zeigte sich, eine enorme Nachfrage nach den Beratungsleistungen. Somit wurde klar, dass die eingeschlagene Richtung, Interessierte auf dem Weg zu eigenen Solaranlage zu unterstützen, genau dem Bedarf der Bürger:innen auf diesem Gebiet entspricht. Aufgrund der sehr großen Nachfrage schlägt Herr

Persohn vor, den angemeldeten Bürger:innen die Möglichkeit zu geben sich im Vorfeld der Vor-Ort-Beratung bereits über die allgemeinen Rahmenbedingungen (Grundlagen über PV, Hygienekonzept der Vor-Ort-Beratung, Anmeldung Marktstammdatenregister, usw.) im Rahmen von eigens dafür konzipierten Onlineveranstaltungen zu informieren. In jedem Fall wird aber eine Vor-Ort-Besichtigung und Beratung erfolgen. Derzeit geht Herr Persohn davon aus, dass er und seine Mitarbeiter:innen bis zu 20 Beratungen vor Ort pro Woche durchführen können.

Im Vorfeld wurde an alle angemeldeten Bürger:innen ein Fragebogen verschickt um vor der Beratung notwendige Rahmendaten zu den einzelnen Projekten zu erhalten. Nach Abschluss der Beratung werden die Teilnehmenden gebeten einen Evaluationsfragebogen auszufüllen.

Der Klimabeirat der Stadt Bad Dürkheim hat sich in seiner Sitzung am 24.01.2022 grundsätzlich positiv zur geplanten Vergabe an Herrn Persohn ausgesprochen.

Da zusammen mit dem bereits erteilten Auftrag für 20 Beratungen (6.000 €) und dem anstehenden weiteren Auftrag (zunächst 100 Beratungen zum Gesamtpreis von 30.000 €) die Zuständigkeit des Bau- und Entwicklungsausschusses berührt wird, wird diesem die Vergabe an die IG Christian Persohn mbH zu den genannten Rahmenbedingungen empfohlen.